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創立記念例会 

第１８６３回 例 会 平成 22年 5月 25日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 狩野  勉 会長 

ロータリーソング … それでこそロータリー 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

 

会 長 挨 拶 … 狩野  勉 会長 

               

幹 事 報 告 … 吉田 孝至 幹事 

 

 

 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

卓 話 

「創立記念例会に因んで」 網中 吉郎 会員 

 

出 席 報 告 … 出席・プログラム委員会 

 

来週のプログラム(平成 22年 6月 1日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
卓 話 

「覚醒剤の撲滅を目指して」 
銚子警察署 刑事課 暴力団関係班長 

 大木 明 氏 
お食事処「あぐり」
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第1862回例会(平成22年5月18日) 

会長挨拶              狩野 勉 

先週の11日に新旧クラブ協議会を開催しました。今年

度の事業報告をしていただき,次年度への引き継ぎもで

きました。皆様方のご協力ありがとうございました。 

メキシコ湾での原油流出事故も様々な対策がとられて

いますが、漁業などに深刻な状況を呈しています。でき

るだけ早い回復を願うところです。 

ところで皆さん「国際親善デー」という日をご存じで

しょうか。私も知りませんでしたし、あまり話題にはな

りませんが、今日5月18日がその「国際親善デー」だそ

うです。1899(明治 32)年の今日、オランダのハーグで、

ロシア皇帝ニコライ２世の主唱により 26 カ国が参加し

た第１回平和会議が開催され、国際紛争平和的処理条約

が結ばれたのを記念して、この日を「国際親善デー」と

したそうです。日本では、国際交流を通して平和を実現

するという目的のもと 1931 年から実施されていること

になっています。 

国際紛争平和的処理条約（Convention for the Pacific 

Settlement of International Disputes）は、国際紛争を

平和的に処理するための包括的な多国間条約です。1899

年・1907年の二度にわたって開かれたハーグ平和会議は、

ハーグ陸戦条約などの採択により戦時国際法の成文化を

実現した一方で、紛争の平和的解決の分野ではこの条約

をもたらしました。 

 この条約は、それ以前から国際紛争解決のため行われ

ていた周旋・居中調停（仲介）・仲裁裁判の手続を整備す

るとともに、事実問題の調査を行う国際審査の制度を定

めました。また、仲裁裁判の利用を容易にするため本条

約によりハーグに常設仲裁裁判所が創設されました。そ

の後、一般的な司法裁判所として1921年に国際連盟によ

り常設国際司法裁判所が設置され、次いで第二次世界大

戦後、国際連合の一機関として国際司法裁判所が発足し

たことにより、今日では常設仲裁裁判所が利用されるこ

とはほとんどなくなっています。 

紛争が引き起こる原因には心的物的なあらゆる要因が

複雑に起因するため、特定の事実、環境、人物などに限

定することは不可能です。勢力均衡の崩壊、イデオロギ

ーに基づく行動の正当化、土地や資源の奪い合いなどの

主体間の利害関係をはじめ、国際関係、宗教、経済事情、

文化、無自覚な集団心理などと複雑に関係して紛争は発

生します。イラクでは 5 月 10 日、工場や救急隊、治安

部隊を狙った爆弾攻撃が全土で相次ぎ、102 人が死亡、

約350人が負傷するなど、今なお世界各地で紛争が継続

しています。 
ロータリーの国際奉仕部門は、「他国の人々とその文

化や習慣、功績、願い、問題に対する認識を培うことに

よって、国際理解、親善、平和を推進するために、会員

が行う活動のことである」と謳っています。「国際親善デ

ー」も紛争が起こらないように平和を願ったものですが、

ロータリーはそれ以前から世界に向けてそのことを発信

していたわけです。今後ともロータリー精神を世界に広

げていくことが重要なことだと思います。 

幹事報告 
１・ガバナー事務所より 
・６月ロータリーレートのお知らせ 1＄＝９２円 
・ハイライトよねやま１２３         受領 

２・ロータリーの友委員会より 
「一般社団法人ロータリーの友事務所」設立のご案内 

受領 
３・浦安ベイＲＣより 
認証伝達式のご案内             受領 

４・㈱ユニマットリバティーより 
ゴルフ場ご案内               受領 

５・例会変更のお知らせ 
鹿島臨海ＲＣより              受領 

5／21(金)→5／20(木) 点鐘18：30「ホテル梅原」 
３クラブ(鹿島臨海､波崎､鹿島中央)合同例会の為 

 波崎ＲＣより                受領 
5／20(木) 点鐘18：30「ホテル梅原」 

３クラブ(鹿島臨海､波崎､鹿島中央)合同例会の為 
☆週報受領  鹿島臨海ＲＣ 波崎ＲＣ 八日市場ＲＣ 

卓 話 
「人口について」          宮内 博 会員 

 表１の設明をします。 

世界の人口は特に近代に入り

爆発的に増加が進みました。 10

億から 20億になるのに100年かかっていたものが20億

から30億は60年、40億は14年、50億は13年、60億

は12年と人口増加に拍車がかかっています。現在の世界

人口は68億6500万人です。私の予測では70億超えの時

期は2012年元旦辺りだと思います。また、40年後の2050

年には90億人になると予測されています。 

表２の解

説 

世界の国

別人口は中

国が1位で

2 位がイン

ドである。2

国で世界の

38％弱を占

める。中国

の人口は

2033 年ご

ろには 15

億人になり

ますが、2045年前後にはインドが中国を抜き1位になり
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ます。2050年には14億2千万人程度に減少すると予測

されます。3 位はアメリカで先進国では珍しく人口が増

加しています。要因としては自然増や中南米出身の｢ヒス

パニック系｣移民の流入が起因しています。4位から8位

は発展途上国特有の自然増の国です。9 位ロシアは減少

傾向にあります。 

10 位のわが日本は平成 17 年より増加から横ばいへと

推移し、今後は減少へ転じようとしております。日本は

世界で最も少子高齢化の進んだ国となります。国立社会

保障・人口問題研究所が2006（平成18）年に発表した数

値によると，総人口は現在の約1億2770万人から，2055

年には8993万人へと減少の見込みです。50年弱で3割

もの人口減となります。そして 100 年後の 2105 年には

4459万人にまで落ち込むとの予想です。 

 先進国は概ね少子化の悩みを抱え、減少もしくは増加

率が鈍化しています。そんな中、フランスは1993年頃ま

で少子化が深刻であったが政府の育児政策が成功し、少

子化に歯止めがかかりました。出生率1.65→2を超えて

きた。 

一方、2050年の表を見て頂くとお解りのようにパキス

タン・ナイジェリア等のアフリカ・中近東・東南アジア

などの開発途上国が爆発的に増加します。今後の先進国

は少子化で人口減少に拍車がかかり、開発途上国は爆発

的に人口が増え続けるという相反する、皮肉な形になっ

て行きます。いずれにせよ、どちらも望ましい状況では

ありません。先進国は経済が疲弊し社会システムが崩壊

しかねないし、開発途上国は食糧問題・環境問題・経済

格差など地球が破滅しかねない事態が起こりうる状況で

ある。 

中略 

表４をご覧ください。 

表４の解説 

表を見て感じることは発展途上国の都市が多くランキ

ングされている事です。先進国の都市は成熟された都市

基盤が確立され、これ以上増えようがない状況にあり、

人口の増加がさほどではないが、発展途上国の都市人口

は爆発的に増え、ここ50年間で10倍20倍と増加させた

都市も少なくない。 

一世紀前、都市に暮らす人々は全人口の13％に過ぎま

せんでした。現在すでに50％を超え2050年には70％に

達すると予測されています。これは毎年、ニューヨーク

規模の都市７つ分に相当する人々が都市に集中し続ける

という計算です。人口の集中に伴い、都市はエネルギー

や水、交通や環境問題などの課題に直面し、そこには地

球が抱えている問題の縮図が見えてきます。 

続きまして表５の都道府県の人口について説明します。 

都道府県別人口は，東京都が最も多く，次いで神奈川県，

大阪府，愛知県，埼玉県,千葉県などとなっており，上位

6都府県の人口で，全国人口の40.3％を占めています。 

人口増減率を都道府県別にみると東京都が 0.78％で

第一位、続いて愛知県、神奈川県、滋賀県、千葉県とな

っており、首都圏・中京圏を中心に10都県が増加してい

ます。増加県の中で大都市圏以外で健闘して増加してい

る県が沖縄です。沖縄は平成17年度における我が国の合

計特殊出生率は1.26と過去最低を記録した時、沖縄の合

計特殊出生率は1.72で、全国１位を維持しております。

一方減少傾向にある県は秋田県（-1.16％）が第一位、続

いて青森県、高知県、長崎県となっており、37道府県が

減少しています。 

表６は廃藩置県がほぼ完成型となった明治 21 年 1888

年の推計人口です。 

この時代の人口第１位はなんと新潟県です。意外な結果

です。その当時の日本は都市化が進んでおらず、国民の

９割以上が農業での生活のため日本一のコメどころの新

潟県は生活するのに適していたためです。また江戸中期

から明治中期にかけて北前船の航路として栄え、そして

日米通商条約の「開港５港」の一つの新潟港があり日本

海側の貿易港としての重要な要所として栄えたことなど

人口が増える条件がそろったためであると思われます。 

 表７をご覧ください。 

人口の多い市です。平成

の大合併で多くの100万

都市が出現しました。現

在 12 都市で北九州はも

ともと100万都市であっ

たのですが減少で100万

割れしてしまいました。 

表８をご覧ください。人口の少ない市です。市の要件

は自治法で定義されていますが人口に関しては５万人以

上となっていますが、250 以上の市は 5 万以下です。し

かし、人口が少ないから町や村に格下げにはなりません。

ワースト 10 は北海道の炭鉱で栄えた市や最果ての地の

市であります。下の表９をご覧下さい。 

中略 

最後に表13千葉県の市の人口をご覧下さい。 

1位～4位は歴史もある不動の都市です。5位以降は新興

都市で首都圏のベッドタウンが多くランクインしており

ます。 
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千葉ニュー

タウンの白

井市と印西

市が急激に

人口増加し、

10 万都市

の仲間入り

をして行く

と思われま

す。新興都

市は概ね東

京のベッド

タウンです。東京からの距離が離れていればいるほ

ど人口減少率も高い数値を示します。 

メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 狩野 勉  副会長 杉浦 武  幹事 吉田孝至 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 澤井 博・澤田武男・大内恭平・山本幸男・杉浦 武 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
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最後に銚子市の人口についてご説明します。 

現在の人口は 70331 人です。人口のピークは昭和 40

年度で 91492 人です。千葉県の市の中で銚子市は有

数の過疎化が進行した市です。今後の銚子の人口推

移ですが仮に銚子が人口減少の歯止めに何も対策を

取らず現状のままだと仮定した場合、国立社会保

障・人口問題研究所のデータを基に私的予想も加味

した予想は 10 年後 61850 人、20 年後 52800 人、30

年後 45000 人 40 年後 36000 人、50 年後 28000 人と

予想されます。 

―――ニコニコ――― 
狩野勉会長・吉田孝至幹事 

杉浦武次年度会長・長谷川弘次年度幹事 

新旧クラブ協議会が無事終了しました。ご協力あ

りがとうございました。 

小口弘之君 

5月 16日 5市スポーツ大会がありバトミントンの

試合に参加いたしました。決勝にて 30 才年下の若

者とシングルスの試合をし、2：1で敗れ、銚子は

2位になってしまいました。反省しております。

でも楽しかったです。 

第 11 回定例理事役員会 
日時：平成 21年 5月 18 日（火）例会終了後 

議  題 

１・６月例会スケジュールの件       承認 

２・千葉科学大学留学生交流会収支決算書の件 承認 

３・地区協議会収支決算書の件       承認 

４・新旧クラブ協議会収支決算書の件    承認 

５・次年度クラブ協議会開催予定の件    承認 

６・新旧理事役員会開催予定の件      承認 

７・出前教室の件             承認 

８・会計監査選任の件           承認 

９・夏季（6～9月）服装簡略化の件     承認 

10・事務局一時金の件           承認 

11・出席免除会員の件           承認 

6 月例会スケジュール 
第 1 例会 6 月 1 日 
 卓話「覚醒剤の撲滅を目指して」 

銚子警察署 刑事課 暴力団関係班長 大木 明 氏 
第 2 例会 6 月 8 日 
 卓話「未定」 

千葉科学大学 学長 赤木 靖春 氏 
第 3 例会 6 月 15 日 
 卓話「未定」 

イオンリテール㈱イオン銚子ショッピングセンター 
       ジャスコ店長 脇坂 泰則 氏 

第 4 例会 6 月 22 日 
 四大奉仕委員長退任挨拶 
第 5 例会 6 月 29 日 最終例会 
 会長・幹事退任挨拶 
 

 前 回 の 例 会 （５／１８） 報 告 

点   鐘  狩野 勉 会長 

出席報告 

会員総数 ３４ 名  出席規定除外数 ７ 名 

出席者   ２２ 名  出席率     ８１．４８ ％ 

４月２７日        確定出席率  ８５．１９ ％ 

来訪ロータリアン なし 

欠席者  ５名 

メークアップ 

宮内（博）君         （5/15 ガバナー補佐会議） 

澤田君                  （5/19 銚子ＲＣ） 

狩野君 杉浦君          （5/20 会長幹事会） 

スモールコインBOX       小 計 ￥  ２，５６６－ 

累 計 ￥ ７６，３７４－ 

ニコニコBOX           小 計 ￥ １７，０００－ 

累 計 ￥６３４，０００－ 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 


